

Les Restos du Cœur

On estime à plus d'1,5 millions le nombre d'associations en France. Aujourd'hui je vais vous parler de l'association caritative des *Restos du Cœur*.

L'association des *Restos du Cœur* est une association à but non lucratif, ce qui signifie que son objectif n'est pas de gagner de l'argent. Elle offre principalement une aide alimentaire pour les personnes démunies grâce à ses 2000 centres d'accueil et plus de 70 000 bénévoles.

Fondée par Coluche, un humoriste français, en 1985, l'association a eu la particularité d'être très médiatisée dès le départ. Pour promouvoir l'association, Coluche a demandé à son ami chanteur, Jean-Jacques Goldman, d'écrire une chanson pour les *Restos du Cœur*. Coluche a ensuite rassemblé un petit groupe de personnalités françaises qu'il a nommé " les Enfoirés " pour interpréter la chanson. La bande d'Enfoirés se composait de Coluche, de deux acteurs, d'un présentateur télévisé, d'une personnalité sportive et d'un chanteur. Cette chanson est devenue culte en France. Je vous invite d'ailleurs à l'écouter sur YouTube.

Coluche est décédé d'un accident de moto moins d'un an après la création de la fondation, cependant les campagnes ont continué à s'organiser chaque année et à faire vivre son action. En 1988, une loi a été votée à l'unanimité au parlement permettant aux donateurs de bénéficier d'un crédit d'impôts sur les dons faits aux associations. Cette loi est surnommée "la loi Coluche" car c'est le comédien qui avait lancé l'idée.

En 1989, les Enfoirés ont fait une première tournée de concerts afin de récolter des fonds pour l'association. Cette tournée a connu un tel succès que les Enfoirés continuent à en faire chaque année. Celles-ci réunissent de grands artistes français et francophones et des dizaines de millions d'euros sont récoltés pour les *Restos du Cœur* tous les ans grâce à eux.

Ces fonds récoltés permettent de mettre en place des actions de solidarité supplémentaires. De nos jours, en plus de distribuer plus de 150 millions de repas chauds par an et de fournir des panier-repas équilibrés à cuisiner chez soi, l'association offre aussi des produits et des services de garde pour les jeunes enfants avec une nouvelle branche qui s'appelle les *Restos Bébé du Cœur*. Elle donne également une aide au logement dans toute la France avec les *Toits du Cœur* et avec la *Péniche du Cœur* qui fournit un hébergement d'urgence aux SDF de la capitale. D'autres aides sont aussi disponibles comme les *Ateliers du Cœur* et les *Jardins du Cœur* qui luttent contre l'illettrisme et favorisent la réinsertion en société en apprenant un savoir-faire.

Pour Coluche, son association était une solution provisoire en attendant de vraies actions de la part du gouvernement pour lutter contre la précarité. Pourtant, les *Restos du Cœur* sont devenus de plus en plus indispensables au fil du temps, reflétant malheureusement, une augmentation de la pauvreté en France.

Et voilà, maintenant vous en savez un peu plus sur les *Restos du Cœur*!

Translation :

The number of charitable organisations in France is estimated at over 1.5 million. Today I'm going to talk to you about the *Restos du Cœur* charity.

The *Restos du Cœur* is a non-profit organisation, which means that its goal is not to make money. It mainly provides food for the poor thanks to its 2,000 centers and more than 70,000 volunteers.

Founded by Coluche, a French comedian, in 1985, the charity had the distinction of being highly publicised from the start. To promote the charity, Coluche asked his singer friend, Jean-Jacques Goldman, to write a song for the *Restos du Cœur*. Coluche then gathered a small group of French celebrities, whom he named "les Enfoirés", to perform the song. The Enfoirés gang consisted of Coluche, two actors, a TV presenter, a sports personality and a singer. This song has become a cult song in France. I invite you to listen to it on YouTube.

Coluche died of a motorcycle accident less than a year after the foundation was established, yet campaigns have continued to be organised each year to keep his work alive. In 1988, a bill was passed unanimously in parliament allowing donors to benefit from a tax credit on donations made to charitable organisations. This law is known as "the Coluche law" because it was the actor who first came up with the idea.

In 1989, the Enfoirés went on a first concert tour to raise funds for the charity. This tour was so successful that the Enfoirés continue to do it every year. These bring together great French-speaking artists and tens of millions of euros are collected for the *Restos du Cœur* every year thanks to them.

As a result of these collected funds, additional solidarity actions have been put in place. Nowadays, in addition to distributing over 150 million hot meals a year and providing balanced food parcels for home-cooking, the charity also offers products and childcare services for young children with a new branch, which is called the *Restos Bébé du Cœur*. It also procures housing assistance throughout France with the *Toits du Cœur* and with the *Péniche du Cœur*, which provides emergency accommodation to homeless people in the capital. Other aids are also available, such as the *Ateliers du Cœur* and the *Jardins du Cœur*, which fight against illiteracy and promote reintegration into society by learning new skills.

For Coluche, his association was a temporary solution while waiting for real actions from the government to fight against precariousness. However, the *Restos du Cœur* have become more and more essential over time, unfortunately reflecting an increase in poverty in France.

There you go, now you know a bit more about the *Restos du Cœur* !